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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

30.10.2018 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:50 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Schier, Saskia Jacqueline    
Riess, Reiner bis 18:30 Uhr 
Feldmann, Jürgen    
Sieker, Dieter    
Happe, Andreas Vertretung für Frau Sartor 
Schier, Klaus Peter Vertretung für Frau Dr. Kaufmann 
 
beratende Mitglieder 
 
Mittelmann, Klaus Vertretung für Herrn Happe 
 
Vorsitzender 
 
Kampschulte, Matthias    
 
stellv. Vorsitzender 
 
Stutzenberger, Olaf    
Weidner, Johnnie    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Grollmann, Gabriele    
Tolksdorf, Andreas    
 
Schriftführer/in 
 
Passehl, Margit    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Kaufmann, Michaela Dr. Vertreten durch Herrn Schier 
Bötzel, Sebastian    
Sartor, Christiane Vertreten durch Herrn Happe 
Abels, Volker    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Niederschrift zur Sitzung vom 21.02.2018 - 

Kenntnisnahme und Feststellung - 
   

 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
5 Mitteilungen    
 
6 Beratung des Etatentwurfs 2019 167/2018 
 
7 Erlass einer neuen Entgeltordnung für die Nutzung von 

Sport- bzw. Veranstaltungsstätten sowie von 
Schulräumen und Schulflächen 

155/2018 

 
8 Antrag der SWG/BfS-Fraktion "Zuschuss für den 

Trägerverein Schwelmebad e.V." vom 14.06.2018 
131/2018 

 
9 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien 

(SFR) im Jahr 2018 
180/2018 

 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesende Presse.  
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit  fest. 
Es liegt ein Antrag der FDP-Fraktion „Zuschuss Trägerverein für  Reparatur 
Kinderplanschbecken“ vor. Der Sportausschuss ist damit einverstanden, dass dieser 
Antrag ebenfalls unter TOP 8 behandelt wird.  
 
 
3 Niederschrift zur Sitzung vom 21.02.2018 - 

Kenntnisnahme und Feststellung - 
   

 
Der Vorsitzende weist  auf einen Schreibfehler hin. Statt des 21.02.2018 ist die 
Sitzung des Sportausschusses vom 11.10.2017 gemeint.  
Der Sportausschuss nimmt die Niederschrift der Sitzung vom 11.10.2018 zur 
Kenntnis.   
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Keine 
 
5 Mitteilungen    
 
Herr Tolksdorf berichtet über die Eröffnung des Sportplatzes „An der Rennbahn“ im 
Mai diesen Jahres und bedankt sich bei den Vereinen für das Engagement und die 
Mithilfe.  
Die Stadt Schwelm erhält für den Umbau des Sportlerheims zur multifunktionalen 
Nutzung einen Zuschuss vom Land in Höhe von rd. 255.000 €. Der Eingang des 
Bescheides wird Mitte November erwartet.  
Als übergeordnete Zielsetzungen für die zukünftige Nutzung des Gebäudes werden 
neben der infrastrukturellen Funktion für den heimischen Sport die Erweiterung eines 
kinder- und familienfreundlichen Angebots, die Unterstützung des Ehrenamtes, die 
Stärkung der Inklusion und Integration, die Ermöglichung von Bildungsangeboten  
gerade auch im Bereich der Integration im Kontext Sport, die Unterstützung 
vielfältiger, bürgerschaftlich getragener Begegnungen sowie die Zusammenführung 
von organisiertem und individuellem Sport festgelegt.  
 
Herr Tolksdorf berichtet über die Öffnung des Hallenbades in den Sommerferien. 
Trotz des heißen Wetters nutzten viele Besucher das Hallenbad und die 
Ferienangebote.  



  Seite: 4/6 

Besucherzahlen: Juni ( zum Vergleich): 4.158 
                            Juli: 4.130 
                            August: 4.652 
In den Sommerferien wurden 2 Seepferdchen- und 2 Bronzekurse angeboten. Alle 
vier Kurse waren ausgebucht und die Teilnehmer erhielten alle ihr Abzeichen. 
Ebenfalls wurde ein Erwachsenenschwimmkurs mit Erfolg  angeboten. Am 
Kinderspielnachmittag (samstags) nahmen 15-25 Kinder teil. Die beiden 
Abendschwimmveranstaltungen waren aufgrund des Sommerwetters nicht gut 
besucht. Sie sollen in den Wintermonaten noch mal angeboten werden. Durch den 
großen Erfolg in den Sommerferien, wird derzeit überlegt, ob die Schließungszeit 
zukünftig in die Wintermonate gelegt werden kann. Der Stadtsportverband und die 
Mitglieder des Sportausschusses geben zu bedenken, dass die 
schwimmsporttreibenden Vereine in den Wintermonaten Wettkampfsaison haben. 
Herr Tolksdorf sichert zu, eine eventuelle Schließung im Winter vorab mit den 
Vereinen abzusprechen.   
 
Das Hallenbad ist seit dem 15.10.18 geschlossen. In der Schließungszeit werden 
z.B. folgende Arbeiten durchgeführt: Austausch der Deckenbeleuchtung, 
Neubefüllung der Filteranlage, Desinfektion und Reinigung Schwallwasserkammer, 
Wartung Hubboden, Auswechseln kaputter Fliesen, Anstrich Sprungturm, Sanierung 
Brennwertkaskade. 
Aufgrund der Termindichte der benötigten Firmen konnte die Schließung erst im 
November erfolgen.  
Frau Grollmann berichtet über den Arbeitskreis Bäder. Die zweite Sitzung hat am 
24.10.18 stattgefunden. Die Sitzung war gut besucht.  Der Arbeitskreis empfiehlt der 
Politik die Variante 1 (Neubau Hallenbad, Sanierung Freibad, autake Technik, auf 
dem Gelände des Freibades) 
 
Herr Mittelmann berichtet, dass der Sportplatz „An der Rennbahn“ gut angenommen 
wird. Der Zulauf der Kinder in die  Sportvereine wird größer und auch bei der 
Abnahme der Sportabzeichen sind mehr Teilnehmer zu verzeichnen. Auch die 
Nutzung der Laufbahn durch Nichtvereinsmitglieder während des Trainings stellt kein 
großes Problem dar, es sollte nur mit dem jeweiligen Trainer kurz abgesprochen 
werden. 
 
 
6 Beratung des Etatentwurfs 2019 167/2018 
 
Herr Tolksdorf  erläutert die im Etat abgebildeten Kennzahlen. 
 
Herr Feldmann bittet eine Auflistung der Einnahmen und Ausgaben der 
SchwelmArena. Auf die Zuständigkeit des Liegenschaftsausschusses wird 
hingewiesen. 
 
Der Sportausschuss schlägt vor, im nächsten Jahr  zur Beratung des Sportetats auch 
die grundlegenden Zahlen über die Sportstätten zur Kenntnis zu geben.    
 
Beschluss: 
Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Schwelm den Beschluss der 
entsprechenden Haushaltsansätze 2019 gem. Vorberatung in der heutigen Sitzung.  
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Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  

 
 
7 Erlass einer neuen Entgeltordnung für die Nutzung 

von Sport- bzw. Veranstaltungsstätten sowie von 
Schulräumen und Schulflächen 

155/2018 

 
Die Verwaltungsvorlage 155/2018 wurde  bereits im Liegenschaftsausschuss am 
02.10.2018 beraten und einstimmig beschlossen.  
 
Herr Mittelmann bittet, sobald es finanziell möglich ist, auf die Nutzungsentgelte zu 
verzichten.  
 
Herr Sieker bittet um Benennung der Kosten für ein Fußballturnier der Altherren-
Mannschaften und bezieht sich auf einen Zeitungsartikel. Derzeit betragen die 
Nutzungsentgelte für die Nutzung der SchwelmArena 12 € / Std. Hinzu kommen 
weitere Kosten für die Nutzung des Equipments bzw. Reinigung der Zapfanlage an 
die Schwelmer Baskets). 
 
Die Entgeltordnung ist nicht rückwirkend gültig, sondern voraussichtlich ab  
01.01.2019, vorbehaltlich der Genehmigung des Haushalts durch die 
Bezirksregierung.  
Protokollnotiz: Die Änderung der Entgeltordnung wurde den Vereinen am 04.02.19 
zugesandt.  
 
Beschluss für die Ausschüsse: 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Schwelm den Beschluss der der  
Verwaltungsvorlage 155/2018 als Anlage 1 beigefügten neuen Entgeltordnung für die 
Nutzung von Sport- bzw. Veranstaltungsstätten sowie von Schulräumen und 
Schulflächen. 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 7 

 dagegen: 1 

 Enthaltungen: 1 

 
 
8 Antrag der SWG/BfS-Fraktion "Zuschuss für den 

Trägerverein Schwelmebad e.V." vom 14.06.2018 
131/2018 

 
Antrag der SWG / BfS: 
Der Liegenschaftsausschuss hat dem Antrag einstimmig bei einer Enthaltung mit 
folgender Änderung zugestimmt: 
Die Reihenfolge der im Antrag der Fraktion SWG / BfS vom 14.06.2018 genannten 
Punkte 1 und 2 wird getauscht. Der Pachtvertrag mit dem Trägerverein 
Schwelmebad e.V. wird entsprechend dem neuen Punkt 1 abgeschlossen. 
Entsprechend dem neuen Punkt 2 besteht ein Sperrvermerk in Höhe von 15.000 € zu 
Gunsten des Liegenschaftsausschusses.  
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Der Sportausschuss schließt sich der Empfehlung des Liegenschaftsausschusses 
an.  
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 
 
Antrag der FDP: 
Der Antrag der FDP-Fraktion wurde im Liegenschaftsausschuss eingebracht und 
beraten, jedoch nicht beschlossen. Der Antrag wurde an den Sportausschuss 
weitergeleitet.  
 
Herr Stutzenberger erläutert, dass die Beckenfolie im  Kinderschwimmbecken im 
Freibad kaputt ist und dringend erneuert werden muss.  
 
Herr Feldmann schlägt vor, da keine Beratungsgrundlagen ( Finanzierung) vorliegen, 
den Antrag in den nächsten Sitzungszyklus 2019 zu geben. 
 
Herr Happe schlägt vor, sich dem Liegenschaftsausschuss  anzuschließen.  
 
Über beide Vorschläge wird abgestimmt: 
Der Sportausschuss schließt sich dem Liegenschaftsausschusses an, und leitet den 
Antrag an den Finanzausschuss weiter. 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen: 2 

 
Beschlussvorschlag:  
ohne 
 
9 Sportförderung nach den Sportförderungsrichtlinien 

(SFR) im Jahr 2018 
180/2018 

 
Der Sportausschuss nimmt die Vorlage 180/2018 zur Kenntnis.  
 
 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Weidner bittet, die Vereine über die neue Entgeltordnung und über den 
Zeitpunkt des Inkrafttretens zu informieren.  
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
 

Schwelm, den 04.03.2019 Gez. Kampschulte 
Vorsitzender 

Sportausschuss 

Gez. Passehl 
Schriftführerin 
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